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POUR S’INSCRIRE : 
il suffit de donner son accord par mail 

à Jean-Jacques Lhotellier 
( lhotellierjj@orange.fr)  

ou à Louis Haquin 
.(louis.haquin35@orange.fr)  

Les travaux de printemps au Potager de Jean Jacques LHOTELLIER 
 

Tout d'abord quelques recommandations 
-Un potager aime le soleil et son exposition idéale doit permettre un ensoleillement 
maximal. 
-Un potager vit mal la concurrence des arbres même s'ils sont au nord des planches. 
-Si on part d'un terrain vierge la première chose à faire est d'identifier la nature du sol. 
Les sols acides proviennent de la décomposition des granits et schistes, ils sont souvent 
lourds et il faudra les alléger avec du sable et de la tourbe et diminuer leur acidité  si 
possible avec un amendement calcaire naturel comme le Maerl . 
Les sols argilo-calcaire que l'on trouve en sud Vendée par exemple pourront être enrichis 
par de la tourbe pour aussi les alléger ; 
Quelque soit la nature du sol, il faut enrichir le sol en matière organique avec des engrais 
à base de fumier de vache, de cheval et d'algues marines. 
 

Les premiers travaux et semis 
Avant les semis ou repiquages de printemps, il faut préparer le sol soit par un bêchage 
pour les sols très compacts à la fin de l'hiver, soit en passant un crochet ce qui perturbe 
moins la flore bactérienne de la terre. 
 
Pour ma part, je fais mes premiers semis de radis dès mars, à la volée, en les recouvrant 
d'un voile de forçage qui permet une pousse rapide protégée des insectes et une récolte 
dès Avril. 
On peut aussi commencer le repiquage des salades type Appia ou reine de Mai et les 
semis des batavias rouges de Grenoble. 
Dès mars je sème aussi des petits pois en les recouvrant aussi d'un voile de forçage pour 
principalement les protéger  des insectes. 
Avril est le mois  des semis de tomates en godet, des choux de printemps, navets, 
carottes, bettes ; 
Mai est la période idéale pour les semis de courgettes, patissons, potimarrons, potirons 
et autres courges que l'on récolte en octobre. 
Sans oublier le repiquage des tomates autour du 15 mai pour échapper aux dernières 
gelées 

Les premières récoltes 
Après les radis d'avril et les premières salades en mai, 
Début juin et parfois dès fin mai vous récolterez vos premiers petits pois, les pommes de 
terre hâtives et pourrez repiquer les poireaux semés en Avril. 
Enfin, quelques suggestions qui pourraient faire l'objet d'un peu plus de détails et 
d'approfondissement si vous le souhaitez comme par exemple : notre expérience sur les 
espèces de tomates (anciennes et nouvelles) 
Quel type de radis semer de mars à juin ? /Quelles salades en fonction des saisons. 
Comment éliminer les pucerons ? 
 
En ce qui me concerne je suis prêt à répondre à toutes vos questions dans la limite de 
mon expérience bien entendu et vous propose de vous parler la prochaine fois du 
potager en été et à l'automne. 
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